

Mainz, 20.04.2016

Antrag 0619/2016 zur Sitzung Stadtrat am 25.05.2016

Online Offenlegung aller Entwürfe für das Gutenberg Museum

Der Stadtrat möge beschließen:

1. Alle zum Wettbewerb stehenden Vorschläge in digitaler Form auf der Internet Seite der Stadt Mainz zu veröffentlichen,
2. Den Bürgern der Stadt Mainz die Möglichkeit zu schaffen, über die Entwürfe online abzustimmen, unabhängig vom Ergebnis des Wettbewerbes,
3. Das Bürgervotum in dem Vergabeprozess und in der Planung einfließen zulassen,
4. Für zukünftige öffentliche Bauprojekte den Bürgern frühzeitig die Möglichkeit geben, durch Online Befragungen am Ergebnis des Wettbewerbes teilzunehmen, um so eine höhere Akzeptanz zu erreichen.

Begründung:

Da das Öffentliche Interesse an dem durch die Stadt Mainz ausgeschriebenen und vom Steuerzahler finanzierten Architektenwettbewerb sehr groß ist, sollten die Umbaupläne des Gutenbergs Museum den Bürgern online zugänglich gemacht werden.

Es sollte den Bürgern darüber hinaus die Möglichkeit geboten werden, diese auch unabhängig vom Wettbewerb zu bewerten und dadurch eine Akzeptanz und Transparenz herzustellen.

Wir sehen hier die Entwürfe des Gutenberg Museums als negatives Beispiel für die Politik nach Gutsherrenart der letzten Jahre und fordern daher für zukünftige öffentliche Bauprojekte wie z.B. die Rathaussanierung und ähnliche steuerfinanzierte Millionenprojekte eine Beteiligung der Bürger und somit ein authentisches Meinungsbild der Mainzerinnen und Mainzer.

gez.
Claus Berndroth